

## Ofensiva contra el billete de 100 se inspiró en guerra contra Iraq.

**Por: AlbaTv. 02/01/2017**

Traficantes aspiran revaluación del bolívar tras hipotética derrota de la Revolución

La sustracción y tráfico internacional de billetes venezolanos podría estar inspirado en el proceso de manipulación y revalorización inducida del dinar iraquí y que formó parte de la ofensiva contra el gobierno del asesinado mandatario de Iraq, Saddam Hussein, a partir de la guerra del Golfo Pérsico en 1990-1991.

Las similitudes del fenómeno monetario, que incluyó el fracaso de una desmonetización implantada en mayo de 1993, y que actualmente alimenta un mercado especulativo del signo monetario, podrían contribuir a comprender el origen, el propósito y los alcances de la masiva extracción del billete de 100 bolívares.

### **La supervivencia del Dinar “Suizo”**

Tras la derrota de Iraq, el gobierno de Hussein quedó sumamente debilitado y sometido a un conjunto de sanciones impuestas por EEUU y con apoyo de la “comunidad internacional”.

Debido a los embargos, el Banco Central de Iraq (CBI) ya no podía imprimir moneda con su suministrador habitual, la empresa británica De La Rue PLC (que usaba planchas suizas), refiere una nota de investigación publicada en 2013 por el historiador de monedas, J.P. Koning. Por tanto comenzó a imprimir dinares con un proveedor de China.

El fenómeno comenzó cuando a estos nuevos billetes no se les otorgaba el mismo valor que los dinares emitidos antes de la guerra, aplicándoseles descuentos.

En mayo de 1992, los billetes emitidos antes de la guerra elevaron su valor a aproximadamente 3 centavos de dólar, mientras que los más nuevos cotizaban a 1 sólo centavo.

La dualidad de la cotización aparentemente se originó en que la mala calidad del papel moneda de la posguerra facilitaba su falsificación.

El hecho es que el gobierno iraquí decidió en 1993 deshacerse de este anómalo sistema dual de precios terminando con el dinar suizo.

El cambio de la vieja moneda se realizó en un plazo de seis días, hasta el 10 de mayo de 1993.

La desmonetización, como ha ocurrido en Venezuela en esta última semana, también tenía como objetivo golpear a los “mercenarios” del dinar suizo que mantenían los billetes en el extranjero.

Asimismo circulaban en el norte de Iraq, entre la comunidad kurda, históricamente enfrentada con Iraq. Así que Saddam cerró la frontera durante seis días para evitar que extranjeros y los kurdos pudieran cambiar sus billetes.

Pero algo extraño sucedió. A pesar de la desmonetización, los dinares suizos no llegaron a perder su valor. Junto a los dólares estadounidenses, siguieron utilizándose como un medio para el intercambio en el norte de Iraq.

En la década de 1990 y principios de 2000, el valor del dinar suizo aumentó 2-3 veces sobre los nuevos billetes.

### **Desmonetización con respaldo gringo**

La revalorización se acrecentó a partir de 2002 cuando se perfilaba la amenaza de invasión por parte de EEUU, y pasó de cotizarse a 18 dinares por dólar, en mayo de 2002, hasta los 6 dinares, un año después precisa Mervyn King, gobernador del Banco de Inglaterra.

Nótese las coincidencias con el comportamiento del tipo de cambio paralelo de la moneda venezolana, asociado a eventos políticos que pudieran socavar el gobierno venezolano. Y también la tendencia alcista que (inexplicable y paradójicamente) experimenta el billete de 100 bolívares desde hace unos tres años, que implicaba su venta con una prima de 30% o más.

A esto habría que agregar la localización de ese fenómeno en un “enclave” de

nacionales colombianos en territorio venezolano, lo que podría homologarse en cierto modo con la situación de la nación kurda asentada en territorio iraquí.

Las expectativas de revalorización fueron compensadas por la coalición a cargo de EEUU, que en julio de 2003, anunció una nueva moneda y la desmonetización de ambos dinares: los emitidos en la posguerra y los “suizos” serían cambiados con la nueva moneda.

El precio de conversión fue de 150 dinares de postguerra por dinar suizo.

¿Acaso los traficantes del billete de 100 bolívares aspiran una tasa de ganancia similar en caso de una hipotética defenestración de la Revolución Bolivariana? Los datos en torno al fenómeno apuntan sólidamente a esa posibilidad.

### **Petróleo y mercado paralelo del Dinar**

Pero la historia no terminó en 2004, ya que ahora hay un importante mercado de dinares iraquíes, uno de los cuales es Colombia.

Uno de los proveedores es la firma Dinar Express, un cambista profesional establecido en Medellín, departamento de Antioquia, desde 2014 .

En su pagina web explica, en tono de vendedor profesional, la razón por la que la compra del dinar “es una de las mejores oportunidades de inversión”.

Y lo explica diciendo que la invasión a Iraq fue por petróleo, que es considerado actualmente la primera reserva mundial de crudo, gas, oro y diamantes, por lo que su moneda se va a revaluar aunque actualmente se puede conseguir a un precio muy bajo.

Bastaría con cambiar “Iraq” por “Venezuela” y se podrá visualizar que el modelo de manipulación monetaria es perfectamente aplicable a la nación suramericana.

Si bien hasta ahora los datos sobre las expectativas de una revalorización del billete de 100 no tienen un origen tan formal como un portal web con dirección y teléfonos, es evidente que los señalamientos en ese sentido que han circulado en videos que muestran habitaciones repletas del papel moneda venezolano y mensajes de voz en redes sociales ofrecen una sólida pista de cuál es el principal sentido de la ofensiva.

Fuente:<http://www.albatv.org/Ofensiva-contra-el-billete-de-100.html>

Fotografía:Albatv

**Fecha de creación**

2017/01/02